

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, miércoles 28 de abril de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

Bernardo Soto

HA SIDO UNANIMEMENTE
ELECTO PRESIDENTE DE LA
REPÚBLICA PARA
EL PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

ABRIL DE 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Mier. 28 Santos Prudencio, ob., Pablo de la Cruz, y Santa Valeria, mr.

Juev. 29 Santos Pedro, mártir, Roberto, ab. y Paulino, ob.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Reincidencia.

Ya no nos queda duda: somos desgraciados; pero desgraciados en el sentido más completo de la palabra: sin esperanzas de redención; sin remedio divino ni humano.

Para demostrarlo nos basta un hecho: nos hallamos sometidos á juicio.

Un jurado compuesto de personas que tienen rostro enorme, se reúne para decidir sobre nuestra culpabilidad; toma declaraciones, compila datos, cita leyes misteriosas y versículos del Corán.

A la hora señalada por el monstruo que dirige las acusaciones se abren unas cuantas paredes, y comparecen seis duendes de cabello rubio y ojos azules, "sonrosados como el caracol," y montados en sendos palos de escoba.

El primero exclama que somos hasta líricos; el segundo, que somos hasta teóricos; el tercero que comemos; el cuarto que bebemos; el quinto que paseamos, y el sexto que dormimos.

Todo eso, por supuesto, se asegura en latín ó en griego, y después de ciertas ceremonias que parecen obra de brujería.

Concluido el primer acto la tierra se conmueve; escápase de ella, y asciende lentamente cierto vapor que sofoca; y un fantasma, negro como una noche de tempestad, y horrible como un delirio furioso, se presenta ante el jurado y sostiene, con elocuencia evidente: Que nosotros no queremos seguir por el sendero progresivo; que nos manifestamos débiles en presencia del bárbaro que invade á Roma; y que hacemos citas históricas.

Véase, pues, que somos desgraciados, y que no nos resta ningún recurso.

El fallo se dictará muy pronto, sin duda en contra de nosotros; porque las pruebas son claras, concluyentes y definitivas, y porque en el estado actual de la civilización, los duendes merecen hasta respeto, y los fantasmas hasta consideración.

Sin embargo, no nos arrepentimos de nuestras culpas y pecados. Vamos á reincidir.

Si algo obra fuertemente en nuestro espíritu para adoptar como hemos adoptado, y para defender como hemos defendido la doctrina liberal, es la convicción de que esa doctrina al envolver á la humanidad, trata de protegerla contra el error moral que es vicio, contra el error intelectual que es desvarío, y contra el error político que es opresión; trata de purificar las costumbres sin abatir los caracteres; de salvar las almas sin desgarrarlas; de

preservar las conciencias sin sacudirlas.

Un necio europeo, el señor Salmerón, le escribía á un amigo durante la crisis de 1872:

"No puedo pensar como usted me indica, que sólo por la fuerza podrá prevalecer la República.

"Así pensaban y así obraban los príncipes. Pero cuando la autoridad radica hoy en el voto del pueblo, comienza á dejar de ser la fuerza el árbitro de los destinos de la humanidad, y se anuncia la venturosa era de la razón y del derecho."

Y nosotros hemos incurrido siempre en la grave falta de opinar como ese necio; y hemos creído que el triunfo de la Verdad sale más brillante de las catacumbas al solio, que de las tabernas á la guillotina.

La violencia nos parece un error, cuando existe la normalidad; porque así como queremos para nosotros esta amplia libertad del pensamiento; y así como anhelamos que no se nos abran las venas para ver si disueltos en nuestra sangre hay átomos de impiedad; así también queremos que los demás tengan las mismas garantías y disfruten de los mismos beneficios.

Lo tirante, lo rígido en política, no puede sostenerse sino con la audacia; y nadie negará que la audacia, en tales condiciones y de tal modo aplicada, en vez de establecer la calma para el porvenir, da vida en el seno de la sociedad á propósitos de inmoral venganza.

Toda prohibición arbitraria es en nuestro concepto una provocación funesta.

Toda provocación es fatal y poderoso instrumento que abre abismos entre hermanos; abismos que en muchas partes sólo han podido llenarse con cadáveres.

Por qué condenamos las tiranías?

Por lo mucho que aniquilan con el ataque perseverante; por lo mucho que corrompen con el dinero; por lo mucho que destruyen con las armas.

Y al decir tiranía, no podemos establecer diferencias fundadas en aparatos; porque esa palabra comprende tanto al que viola el derecho del pueblo y las garantías del individuo, invocando la libertad, como al que ejecuta idénticas perniciosas acciones invocando á Dios y el dogma.

Un gobierno de rompo y rasga es tan malo si se adorna con el gorro frigio como si ostenta el sombrero de teja; porque así en lo moral como en lo político, la verdad no depende de ropajes ni de disfraces. Siempre aparece la misma, y sus leyes no se alteran.

Será acaso un desatino nuestro; pero juzgamos que la propaganda del odio es la más nociva de todas las propagandas; y que bien puede y debe combatirse en el terreno de la idea, pero sin descender al terreno de los hechos.

Las fuerzas sociales del universo, suprimiendo diferencias locales, se divide en de esta suerte: una que se llama conservadora y otra que se llama liberal.

Aquella, por desesperación, por despecho y por costumbre ha sido despótica. Donde ha visto una flor con nuevos matices la ha arrancado, ó ha querido arrancarla. En sus tiempos de dominación, ha erigido cadalsos para los buenos, y estatuas para los malvados; ha despedazado corazones, ha quemado libros, ha roto tribunas.

Todo eso es verdad.

El liberalismo, para avanzar en la opinión del pueblo, ha dicho: cerremos todas las tumbas, y no pongamos al rededor de ellas sino los serios emblemas del pesary del remordimiento; protejamos todas las aptitudes; salvemos todas las actividades. Hagamos de la prensa una escuela, y del gobierno un amparo. Paso franco á lo que se manifiesta por medio del derecho, sea lo que fuere."

Y aplicando minuciosamente sus doctrinas, ha sostenido en más de un caso que las armas no deben ser para el ataque, sino para detener en último extremo, el feroz impulso de las injusticias

Qué esperanza de salvación social presentaría el liberalismo, si al adquirir mando repitiera por venganza las mismas acciones que está llamado á condenar? Si ciego de furor, ahorcara á los disidentes, ó soltara sobre los vencidos una turba de malhechores con su divisa?

Exagerados, los hay en todas partes; en Francia, por ejemplo, se apartan de Thiers y siguen á Rochefort.

Pero á la larga, ellos sucumben; y al sucumbir los abruma el peso del más justiciero anatema.

Pues bien: nosotros continuaremos opinando siempre que la política del Gobierno, así sensata y así tolerante como es, da dos definitivos resultados: la conveniente armonía de todos los elementos sanos, y la realidad de una paz fundada, no en la fuerza activa de los cuarteles, sino en la fuerza activa del propio prestigio.

La administración pública, tal como aquí se ha establecido vigoriza la constitución moral del país; porque ningún ciudadano se siente perseguido; porque ninguna idea tiene que esconderse; porque ningún pensamiento se ve apagado por el soplo del poder; porque ninguna conciencia se ve arrastrada por la ola de la autocracia.

Nótese pues, que reincidimos. Ese es el peor defecto de los grandes criminales.

Las niñas románticas.

POR MAGLIAES LIMA.

Traducción.

El amor portugués, como todas las cosas del mundo, varía y se modifica conforme al lugar en que habita la mujer que lo inspira.

Por eso nosotros, como fieles observadores, vamos á calificarlo, según el grado de intensidad que causa en el corazón de una mujer por los peldaños de la escalera.

Primer piso.

En esta región, habitada ordinariamente por burguesas opulentas y vizcondesas históricas, el amor se esconde cautelosamente tras una cortina, ó se oculta insidiosamente en su guardarropa.

Cupido, el portador de las misivas, resuelve dejar las alas detrás de la puerta, penetrando en casa de su ama con el doble aspecto de lacayo y embajador.

Este amor es el más peligroso de todos, y por ende el más agradable, y marca en nuestros barómetros las siguientes señales:

"Tiempo revuelto en el matrimonio.
"Enfriamiento en la temperatura conyugal.

"Viento sudoeste soplando con fuerza sobre las costas de *doña Esposa*.

"Amenaza de vendaval en la *Buena Dicha*.

"Diques quebrados y espíritus revueltos."

A estos efectos corresponde la *barra*, ó sea el balcón, en los términos siguientes:

"Vida en peligro.

"Deseo de salvación.

"Recompensa futura.

"Mundos infinitos."

Mientras Cupido, ó el mozo de la esquina, ó el anuncio del periódico, entrando en una barca que se llama *puerta secreta*, lleva de partida su capitán á la pobre náufraga la boya salvadora, la cual reducida á palabras, es como sigue:

"Ángel mio, esta noche á las nueve iré á cantarte á la escalera. Mi amor excede á todo cuanto en el mundo existe. Me siento morir por tí.....
Nada temas....."

Segundo piso.

A medida que se sube, la atmósfera es más leve, y lo propio acontece con el amor, el cual en estas alturas comienza á perder la gramática, la ortografía, el sentido común y hasta la salud.

Tableau. Una niña pálida, llena de tos y de nervios, aborrecida de sí propia y de sus oídos, que atronó á fuerza de golpear el piano, se asoma todos los días á la ventana á la misma hora y con la misma ansiedad.

Algunas veces deja de asomarse, prueba clara de que el papá, empleado en algún ministerio, no salió aún. Abajo, en la calle, espera él, el *incognito*, que muy bien pudiera ser el tenedor de los libros de la tienda de modas de la esquina.

Nuestro termómetro marca las señales siguientes:

"Viento en popa y sin cesar.

"Velocidad extraordinaria.

"Rayos y truenos."

A cuyos efectos responde la medicina con los siguientes inventos:

"Aceite de hígado de bacalao.

"Paseos al campo.

"Mucha higiene... y leche de burras."

Puede verse una prueba de semejante amor en las líneas que, con la debida vención de los señores poetas, vamos á copiar:

"Mi estrella del Norte: tiemblo al pensar que un día cualquiera puedo morir sin estrecharte en mis brazos.

"¡Ay, ángel mio..... toda mi vida te pertenece..... Soy tuya, tuya, y por tí abandonaré mi padre y mi casa, si necesario fuera. Por tí y por tu amor dejaré la sociedad que me maldice y el mundo que me calumnia. Por tí, vida de mi vida, sólo por tí vivo y existo....."

Tercer piso.

En estas alturas habita regularmente el amor gordo y sandio de las matronas beatas y de las vestales sanguíneas: por eso nuestro termómetro marca:

"Atmósfera pesada.

"Tronada permanente.

"Luna de Agosto.

"Calor en abundancia."

Los viejos gustan de este amor tranquilo, y honrados capitalistas existen también que no siempre desdeñan las misivas que de allí parten, concebidas poco más ó menos en los siguientes términos:

"¡Amor mio!..... necesito que me prestes cinco duros... hasta mañana. Te espero con una tortilla de jamón y una botella de aquel Valdepeñas que tanto te gusta."

Llábase á este pasaje, del *Ecuador*.

Cuarto piso.

Los militares gustan de las montañas elevadas y de los grandes puntos de vista. El amor guerrero está en permanente unión con

"Temperatura desigual.

"Tiempo invariable."

Un ejemplo:

"Te adoro, ¡voto mil granadas! Si te rindes, te rompo la cabeza.... ¡Con un millón de diablos!.... ¡Centinela, alerta!.... ¡Valgame Cristo y como te adoro."

Este es un verdadero amor.... de cuarto piso.

Quinto piso.

Es el cielo de los poetas.

Las golondrinas de Becquer construyen allí sus nidos.

En esta zona, que no está muy lejos de ser la zona *tórrida*, se vive con más desahogo, sin etiquetas de sociedad ni exigencias de salón.

Libre como las aves cerca de las cuales habita este amor, pertenece casi exclusivamente á los artistas, á los literatos y á los estudiantes:

Termómetros:

"Temperatura invariable.

"Horizontes serenos.

"Sol eterno.

Sin embargo, este amor tiene un enemigo feroz, implacable, que determina infinitas variantes y algunas veces la muerte. Este enemigo es el *hambre*.

Con todo, es en la mayoría de los casos, alegre y bullicioso; *fac simile*:

"Querida mía: Recibí hoy la mensualidad y estoy rico.... por tres días. Mañana iremos al Retiro, comeremos en Fornos, daremos la *Vuelta al mundo*, y despues....."

A semejantes cartas, la policía suele recetar algunas horas de prevención y hasta de cárcel.... se dan casos.

Este amor vive naturalmente los ocho primeros días de cada mes, muriendo en las tres últimas semanas.

Amor *in partibus* es de todos los relatados el más curioso y bello, y quizás también el más desgraciado.

BOLETIN.

Horrible suceso el que ha ocurrido en Madrid, y del cual nos da cuenta un telegrama que publicamos en otra sección de nuestro diario.

Un sacerdote disparando su revólver contra un obispo!

Un sacerdote que debiera prac-

ticar la mansedumbre, ejerciendo innoble y alevosa venganza!

Crímenes de tal magnitud deben tener ejemplar castigo, porque demuestran terrible depravación del alma.

Don Manuel Ramírez ha sido nombrado escribiente del Juzgado de primera instancia de Cartago, en reemplazo del Sr. Dn. Francisco María Peña.

Llamado el General don Pedro Avila á servir el destino de Comandante de esta plaza, S. E. el General Presidente ha nombrado Comandante del Cuartel de Policía al Teniente Coronel don Zenón Castro.

La escuadra mejicana. — Según un informe oficial, la marina de guerra de Méjico consta de los doce buques siguientes:

Diez vapores: "Independencia," "Libertad," "Méjico," "Demócrata," "Resguardo de Mazatlán," "Resguardo de Tampico," "Resguardo de Campeche," "Resguardo de Progreso," "Xicotencatl," y "Cuahutemoc." Dos buques de vela: "Juárez," y "Colón."

¿Cuántos de estos buques se hallan en estado de servicio?

En nuestro suelto de boletín sobre los últimos actos del Gobierno apareció ayer un párrafo incorrecto.

El párrafo debe leerse así:

Costa-Rica conoce su posición y sus intereses; sabe muy bien que viviendo en armonía con los demás pueblos, y dando constantemente pruebas de su leal amor al derecho y de su leal respeto al deber, funda las probabilidades más claras de conservación, y las bases más firmes de prosperidad.

Sesion.— La Real Academia de la Historia celebró el 14 de febrero sesión presidida por su director Sr. Cánovas, y con asistencia del académico numerario electo Sr. Pujol y Camps, y de los correspondientes señores Goiri, secretario de la Legación de Portugal y Diaz de Donderis, ex-gobernador de Bilbao.

El secretario, señor Madrazo, dió cuenta á la corporación de haber sido declarado monumento nacional la casa donde vió la luz del mundo la mística doctora é insignísimas patrona de España Santa Teresa de Jesús.

El señor Marqués de Molins, presidente de la comisión nombrada por la Academia para que pasando á Alcalá de Henares emitiese informe de si era verdad, como se había supuesto, que una casa de aquella población comenzada á derribar había sido la cu-

na del preclaro autor del ingenioso hidalgo Don Quijote, manifestó á la corporación, en nombre de dicha comisión, que no habia encontrado prueba alguna que así lo acreditase.

El Sr. Menéndez Pelayo presentó el tercer tomo de su acreditada "Historias de las ideas estéticas en España."

El señor Fernández Duro presentó á su vez los estudios de historia de la América central que ha escrito el Sr. López Carrillo.

El reverendo Padre Fita presentó el "Boletín" de la Academia correspondiente al mes de febrero.

Y el Sr. Balaguer lo hizo por su parte del pliego sétimo del memorial histórico.

A propuesta de varios señores académicos, se acordó solicitar en la forma mejor posible la conservación del edificio monumental de Burgos ó palacio del Condestable, que se halla expuesto algún tanto á desaparecer.

El Sr. Fernández Duro leyó las biografías del cosmógrafo Jaime Ferrer, de Blanes, Lopez de Aguirre, el tirano de Mariñon y Don Francisco Alcedo y Bustamante, uno de los heroes de Trafalgar.

Y, por último el Señor Pujol dió cuenta de nuevos hallazgos de monedas visigóticas, una de ellas acuñada en Saldaña, y otra en Pintia y otra en Astorga. Se levantó en seguida la sesión.

Lotería.—El público desea saber, quiénes fueron las personas premiadas en el sorteo ppdo: pero Don. Goyo se ha olvidado de esto. ¿Qué razón tiene?

El entusiasmo se multiplica con la publicación de los favorecidos. No hay que desmayar Dn. Goyo: esto es utilísimo.

Por licencia concedida al doctor W. R. Bross, desempeña actualmente el puesto de médico del pueblo de Limón el doctor Carlos R. Lordly.

Reproducimos con gusto el siguiente documento oficial:

Sr. Gral. Comandante de esta provincia.

Heredia, abril 25 de 1886.

Convencidos los que abajo firmamos de la apremiante necesidad en que el Supremo Gobierno se ve hoy de hacer las mayores economías en el Erario Público, á fin de atender con ellas á la salvación del crédito nacional, á la reforma y mejora de la Instrucción Pública y á otros fines de suma importancia y reconocido interés, hemos visto con satisfacción la baja que nos ha da-

do del servicio activo de las armas á varios jefes y oficiales; y por lo que á nosotros toca, sólo lo hemos sentido por la separación del honroso puesto de centinelas del orden público, que bajo el mando inmediato de Ud.,—de quien nunca hemos tenido la menor queja—y al lado de compañeros dignos, ocupábamos en este cuartel.

Atendidos los nobles objetos que el Jefe de la Nación se propone alcanzar, nosotros, no obstante estar retirados, le ofrecemos por medio de Ud., que lo mismo que ayer, estamos hoy en nuestros hogares obedientes siempre á la voz del deber, y que mientras haya fuerza en nuestro brazo y calor en nuestro corazón, estaremos dispuestos á sacrificar nuestra vida por la conservación de tan digno Gobierno.

Suplicamos, pues, á Ud., se digne aceptar las más rendidas gracias y darlas á su vez al Benemérito señor General Comandante en Jefe, por la confianza que en nosotros depositó durante tanto tiempo, y permitir que nos repitamos sus fieles servidores y leales subalternos.—Miguel Ramirez. J. Ezequiel Leitón.—José T. Bolaños. Franco. Chavarría.—Jesús García.

Esta nota demuestra que el militar costarricense no subordina su lealtad y su adhesión al deseo de obtener un puesto y de ganar un sueldo.

Necesidades económicas apremiantes han colocado al Ejecutivo en el penoso trance de dar de baja á muchos individuos que estaban ocupados en el servicio activo de las armas.

Es satisfactorio que esos individuos sientan en su espíritu el noble deseo, y la firme resolución que expresa la nota que dejamos reproducida.

A un usurero

No me escribas ya más, porque es en vano;

Ni soy cual dices tu apreciable amigo
Ni tengo nada de comun contigo,
Bárbaro azote del linaje humano.

Yo podré ser gentil mas no pagano,
Y pongo al Padre Eterno por testigo
De que prefiero el cobre del mendigo
Al oro recibido de tu mano.

Si alguna vez mis yerros juveniles
Me llevarón á tí con harta pena
Desconociendo tus instintos viles;

Hoy, si el destino á verte me condena,
Iré, pero escoltado por civiles
Como quien va á cruzar Sierra-Morena.

M. del PALACIO.

Después de hacer de un paciente
Un exámen muy prolijo
Desde los piés á la frente,
Así el médico le dijo
Con muy grande continente:
— "De esto le aseguro yo
Que saldrá con brevedad;"
Y el médico no mintió
Que al otro dia salió
Derecho á la eternidad.

Juan Rico y Amate.

Antonio, al enamorar
A Inés, palabra le dió
De casarse, y la cumplió,
Pues se casó con Pilar.

M. V. Sánchez.

TELEGRAMAS

MÉJICO, abril 19.—El Congreso de Méjico se ocupa en el presupuesto anual de gastos para el entrante año fiscal y espera poder hacer que los gastos se aproximen á las entradas probables. El Ministro de Hacienda ha instado al Congreso para que procure un remedio constitucional á las necesidades fiscales que se originarán de la pérdida de la renta en varios Estados, por haberse abolido los impuestos interiores que se cobran el primero de Diciembre próximo.

LONDRES, abril 17.—Gladstone presentó su proyecto de ley agraria, á la Cámara de los Comunes esta tarde. Muy poca excitación produjo el acontecimiento comparado con el entusiasmo que causó la memorable sesión de ayer en que fueron propuestas las medidas para el gobierno interior.

Mister Gladstone dijo que el objeto que llevaba en mira con los esfuerzos que actualmente hacia el gobierno era procurar el contentamiento del pueblo de Irlanda y la restauración permanente del orden social: que las proposiciones del orador serán extraordinariamente provechosas á los arrendatarios de tierras irlandesas, pero que el objeto principal que con estas medidas se proponía era mejorar la condición de los propietarios de las tierras aunque él creía que estos propietarios eran los que más contrariaban la política del gobierno al principio. El orador se esforzó en negar de la manera más enfática que su intención fuera pedir á escoceses é ingleses que hicieran algún sacrificio pecuniario á beneficio de los propietarios de tierras irlandesas.

Gladstone esplicó largamente sus planes y concluyó en medio de grandes aplausos

LONDRES, abril 19.—Anoche en la Cámara de los Comunes, John Morley anunció que el proyecto de ley agraria de Mr. Gladstone, seria puesto el lunes en manos de los miembros de la Cámara. Se concedió permiso para presentar el proyecto y se fijó para la segunda lectura el 13 de mayo. Los miembros liberales del Parlamento que se oponen á la política irlandesa de Mr. Gladstone se reunieron hoy en el hotel "Devonshire" bajo la presidencia de Lord Hartington.—La asamblea acordó oponerse por todos los medios posibles á que se apruebe el proyecto de ley agraria.

LONDRES, abril 19.—El Cónsul general de los EE. UU. en Roma se dirigió por telégrafo al Ministro de Estado, anunciándole que hubo 16 muertos de cólera entre los dias 8 y 16 de abril, en Brindisi.

ROMA, abril 19.—La junta de sanidad admite que el cólera asiático se

ha desarrollado en Brindisi, y ha mandado que toda arribada á los puertos del Adriático de los buques procedentes de Brindisi, sea sometida á cuarentena por una semana.

MADRID, abril 18.—Esta mañana á las 10 y 30 minutos, mientras el Obispo de Madrid ascendía las gradas á la entrada de la Catedral, fué herido con revolver por un clérigo que se hallaba parado en la última grada.

La bala le entró en el abdomen y fué seguida por otro tiro en el costado.

El herido cayó sobre las gradas y el clérigo descendió é hizo fuego por tercera vez hiriéndole una pierna.

El Obispo fué conducido sin conocimiento á un cuarto privado en la Catedral en donde se le administraron los últimos sacramentos. El clérigo fué arrestado. El carruaje que lo conducía á la cárcel era seguido por el populacho furioso y por gendarmes, quienes impidieron que fuera linchado.

El móvil del crimen fué venganza.

BERLIN, abril 19.—La "Gaceta de Colonia" dice que el Duque de Edimburgo, jefe de la Escuadra Británica en el Mediterráneo, propuso en un consejo de guerra que se reunió en estos últimos dias, destruir la flota griega, pero que el Almirante ruso dijo que sus instrucciones le permitian solamente tomar parte en el bloqueo de la Costa griega.

ATENAS, abril 19.—El General al mando de las tropas en las alturas de Sakoe que dominan la planicie de la Risa ha recibido orden del Gral. turco de retirarse de aquella fortificación. El Gral. griego, rehusó categóricamente á obedecerle; la fuerza turca compuesta de siete mil hombres y algunas baterías, avanzó entonces hasta el pié de las alturas. El Ministro de Guerra griego, ha retirado su renuncia y está para partir á la frontera.

Se dice que la guarnición de Atenas partirá inmediatamente.

NUEVA YORK, abril 19.—Con excepción de la octava y novena avenida, las calles en que hay tranvías están desiertas. Todos los empleados en estas vías, cocheros y conductores, han resuelto tomar vacaciones como demostración de simpatía por sus compañeros en la línea de la avonida. La suspensión general se ordenó con el objeto de hacer que cediesen á los reclamos de los huelguistas.

Muchos huelguistas están disgustados por la conducta observada por el comité, al mandar suspender todos los carros.

NUEVA YORK, abril 19.—Se sabe que se han dictado órdenes para que todos los tranvías de Broecklin, suspendan su tráfico hoy, como muestra de simpatías por los huelguistas de Nueva York.

NUEVA YORK, abril 20.—El "World" en un largo artículo dice que el ex-presidente Arthur está muy enfermo y que su caso se cree desesperado.

Muchos de sus más íntimos amigos no esperan volverlo á ver más, fuera de su casa.

NUEVA ORLEANS, abril 21.— En una reunión de la Cámara de Comercio celebrada anoche, se acordó cooperar con las Cámaras de Comercio de San Luis y Galveston, para pedir auxilio á las compañías de vapores que se dirigen á los mercados de países al Sur de los Estados Unidos y unirse con ellos para oponerse á las medidas coercitivas del proyecto de ley ahora pendiente en el Congreso. En una reunión de la Bolsa Mejicana se acordó adoptar idénticas resoluciones.

NUEVA ORLEANS, abril 21.— El Gobernador ha emitido un decreto mandando que del 1º de mayo en adelante sean obligados á guardar cuarentena todos los buques que lleguen al Missisipi, procedente de puertos de la América intertropical y de las Antillas.

NUEVA YORK, abril 19.— A media noche seis mil empleados en las refinerías de azúcar en los distritos orientales de Brooklyn, se declararon en huelga por no haberse accedido á su demanda de aumento de salario. Se calcula la pérdida de una casa embarcadora entre cincuenta y cien mil pesos.

CHICAGO, abril 22.— Una fábrica de muebles se incendió esta mañana. La pérdida ha sido de cien mil pesos.

NUEVA YORK, abril 22.— Todas las fábricas para refinar azúcar en Williamsberg y Green Point con excepción de dos, se hallan ceradas hoy, y los obreros se han declarado en huelga. Los dueños dicen que tienen gran cantidad de azúcar y que se conducían con equidad hacia los obreros, quienes recibían un peso 35 centavos al día y pedían un peso 75.

HUNDERPERINT, abril 22.— Esta tarde los huelguistas en la fábrica de refinar azúcar de Haveneyr en Green Point, comenzaron á amotinarse. Acudió la policía en plena fuerza; hizo uso de sus garrotes libremente pero un número muy superior de huelguistas se sobrepuso á los agentes de policía, atacándolos con garrotes y ladrillos.

Tres agentes de policía gravemente heridos fueron conducidos al hospital. Un huelguista seriamente herido fué también conducido al hospital. Se hicieron varios tiros de revólver, pero hasta aquí no se sabe que haya salido ninguno herido.

Después de sacar á la Policía de la fábrica, los huelguistas se apoderaron de un carro, cargado de azúcar y arrojaron su contenido á la calle. El motín continúa todavía.

ARKANSAS, abril 22.— Anoche un río á 6 millas al Sur de aquí salió de madre. Millares de acres de tierra fértil están inundados. Se calcula que un millón de acres están cubiertos por el agua.

Los habitantes prevenían este acontecimiento; removieron sus propiedades, y no sembraron; de manera que las pérdidas no son muchas.

NUEVA YORK, abril 22.— Las niebras habidas en todo el país en la

última semana ascienden á 169 y en el Canadá á 25. Los carros en el tranvía de la tercera avenida han comenzado de nuevo hoy su tráfico.

ANUNCIOS.

Sal de la "Albina"

En tercios grandes y de muy buena calidad, se vende en la C. de la Universidad, N° 31, frente á la Escuela Modelo.

CEFERINO RIVERO.

4. v. 1.

*
Medalla de Oro
Diploma de Honor
ASMA
Catarro
Opresion
Tos nerviosa
Afecciones de las Vias respiratorias
Para el inmediato alivio de estas diversas Afecciones y para su cura nada iguala ni supera al

PAPEL
y los CIGARROS de
GICQUEL
Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS
DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS
Costa-Rica: D^o Don Panfilo Valverde *

Carne gorda

y barata calle del laberinto casa de las niñas Frer.

Juan Hernández R.

MARROQUINERIA FRANCESA

PELLION y MARCHET
en Dijon (Francia)

Cartapacios de Abogados
CARTERAS de MINISTROS, TARGETEROS
CARTERAS PARA FOTOGRAFIAS
LIBROS de MEMORIAS y de RECTAS
NECESERES DE ESCRIBIR PARA LOS VIAGEROS
Especialidad de Accesorios de Marroquineria para las Señoras
ALBUMS FOTOGRAFICOS de TODOS GENEROS y TAMAÑOS
LIBRERIA RELIGIOSA de LUJO
Libros de Horas, Misalbes, etc.
Ilustrados con Tinta Negra y con Tintas de otros Colores.

VENDO

Sombreros negros para caballeros, última moda.

J. TEODORICO QUIRÓS.

3-v.-1

HISTORIA DE CENTRO-AMERICA

POR

DON JOSÉ MILLA.

Los dos primeros tomos prestados á una persona que no se recuerda por el momento, hacen falta á su dueño, quien suplica la devolución cuanto antes.

5-v.-3

LOTERIA.

Sorteo para el domingo 16 de mayo próximo.

3.000 á la suerte.

Vendo billetes, y remitiré á las provincias libre de porte.

San José, abril 26 de 1886.

J. Teod. Quirós.

12 v. 1

Imp. de J. Canalías, Plaza Principal,

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en Paris.

Curacion

DE LAS

INCONTINENCIAS de la ORINA

CON LAS

Grageas Grimaud

de POITIERS

FERRO-ERGOTADAS

Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estrangero.

Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las Enfermedades cloróticas y Anémicas de todas clases.

PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS

Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las

INCONTINENCIAS DE LA ORINA

VENTA POR MAYOR :

En Poitiers (Francia), en la Casa de MM. GRIMAUD FILS y C^o, rue (calle) Boncenne, 19

Depositos en las principales Farmacias

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

La

VELOUTINE

Polvo

de Arroz especial

PREPARADO AL BISMUTO

Por CH^{les} FAY, Perfumista

PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS



Escopetas Galand De la última perfeccion. — 90 0/0 de los perdigones eficaces á 50 metros.—Tiro garantizado sin rival.

Escopetas Galand Superiores como solidez, largo alcance, elegancia y precio.

Escopetas Galand Modelos ingleses de primera clase, 40 0/0 mas baratas que en Londres.

Carabinas Galand para puesto, salon, caza; armas de la mayor exactitud para el tiro.

Revolvers Galand de arzón, de cintura, de bolsillo. Solidez, seguridad y exactitud de tiro.

Album Galand Tratado completo del Fabricante de Armas; se envia gratis y franco. — Escribir :

GALAND, Armerier-Fabricant, 13, rue d'Hauteville, PARIS

L. T. PIVER en PARIS
IMPORTADOR DEL
Nueva PERFUMERIA Extra-fina

CORYLOPSIS del JAPON

Jabon..... al Corylopsis del Japon | Polvo de Arroz... al Corylopsis del Japon
Extracto..... al Corylopsis del Japon | Brillantina... al Corylopsis del Japon
Agua de Tocador al Corylopsis del Japon | Aceite..... al Corylopsis del Japon
Lotion..... al Corylopsis del Japon | Pomada..... al Corylopsis del Japon

